



ATA NÚMERO SEIS

2 DE NOVEMBRO DE 2022

SESSÃO EXTRAORDINÁRIA

____Ao segundo dia do mês de novembro do ano da graça de dois mil e vinte e dois, às vinte horas, reuniram-se os elementos da Assembleia de Freguesia de S. Bento (lista em anexo) na sede sita em Rua Luís de Camões nº246, 2480-142 São Bento, concelho de Porto de Mós, com a seguinte ordem de trabalhos:_____

____Ponto Um: Apreciação e votação da ata da sessão anterior;_____

____Ponto Dois: Execução Orçamental do ano de 2022;_____

____Ponto Três: Outros assuntos de interesse para a Freguesia._____

____A Presidente da Assembleia deu início à sessão pelas vinte horas e trinta minutos, agradecendo a presença de todos. Na ausência de público, iniciam-se os trabalhos. Informa que será adicionado um novo ponto que antecederá o ponto três e por conseguinte alterará a sua ordem, passando a ler-se:_____

____Ponto Três: Apreciação e votação do donativo da empresa ADP (Américo Duarte Paixão);_____

____Deu-se início à ordem de trabalhos:_____

____Ponto Um: Apreciação e votação da ata da sessão anterior;_____

____Aida Silva, Presidente da Assembleia, questiona se existe algo a acrescentar à ata enviada por correio eletrónico. Após apreciação da mesma, procede-se à votação sendo aprovada por maioria._____

____Ponto Dois: Execução Orçamental do ano de 2022;_____

____A Presidente da Assembleia, Aida Silva, apresenta o ponto e informa que as questões referentes ao mesmo devem ser dirigidas à Tesoureira, Mónica Jorge. Após breve análise individual do documento, Tiago Rei, Vogal, sugere que seja Mónica Jorge, Tesoureira, a mencionar os pontos de maior relevância. Mónica Jorge, Tesoureira, esclarece que o programa apresenta algumas falhas e poderão estar rubricas com percentagens erradas, problema que está em fase de resolução, exemplificando com a rubrica 01.03.05.02.02, Segurança Social – Regime Geral, não corresponde aos valores reais à data da Execução Orçamental. Ana Ferraria, Vogal, questiona a rubrica 06.03.01.04, Fundo de Financiamento das Freguesias, de onde é oriundo o fundo, da Câmara ou da Associação das Juntas de Freguesia. A Tesoureira, Mónica Jorge, refere que a Junta de Freguesia recebe este valor mensalmente, variando o montante do mesmo e é proveniente da DGAL (Direção Geral das Autarquias Locais). Tiago Rei, Vogal, questiona que com estes valores devem ser efectuados alguns trabalhos, Elmar Tibúrcio, Secretário, salienta que os valores são administrados na manutenção dos espaços na Freguesia. Ana Ferraria, Vogal, e Tiago Rei, Vogal, questionam a rubrica 10.05.01.01, Protocolo de Apoio ao Investimento CM, pois ainda não receberam o valor da rubrica. A



Tesoureira, Mónica Jorge, esclarece que a rubrica refere-se ao Contrato Interadministrativo, para obras ou investimentos na Freguesia, os quais já estão em fase de execução. O Executivo prevê receber o valor total da rubrica. Em novembro são enviadas as facturas para posteriormente receberem o valor das mesmas. _____

_____ Ponto Três: Apreciação e votação do donativo da empresa ADP (Américo Duarte Paixão); _____

_____ Aida Silva, Presidente da Assembleia, refere que o Executivo recebeu o donativo da empresa ADP, conforme está determinado entre as partes, não havendo questões acerca deste assunto procede-se à votação do mesmo, aprovado por unanimidade. _____

_____ Ponto Quatro: Outros assuntos de interesse para a Freguesia. _____

_____ A Presidente da Assembleia, Aida Silva, questiona os elementos da Assembleia se têm algo a esclarecer. _____

_____ Ana Ferraria, Vogal, pede a palavra e refere que Noé Seguro, residente no lugar de Covão Sabugueiro, pretende fechar uma serventia que se encontra aberta há vários anos afirmando que o pode fazer porque é privada, salienta a importância de se verificar o cadastro dos terrenos. Questiona o Executivo se tem conhecimento ou se o Executivo Camarário manifestou alguma intenção de implementar em São Bento um centro de investigação do Instituto Português da Face e quais são as prioridades do Executivo Camarário para a Freguesia, tendo em conta as promessas feitas publicamente, reforçando a ideia, pois esse projeto é uma mais-valia para a Freguesia. Questiona sobre o médico de família, e o seu desinteresse em voltar à Freguesia para laborar, quais as intenções do Executivo para colmatar a sua falta na Freguesia, sendo o transporte da Junta de Freguesia o único meio disponível para a população que não o tem, questiona se o mesmo está a funcionar e se a população tem conhecimentos desse serviço. _____

_____ Tiago Rei, Vogal, pede a palavra, e faz referência a vários caminhos e às estradas, nomeadamente o caminho da Azelha Pequena, de grande importância no combate a incêndios, salienta a importância do seu alargamento ao invés do seu estreitamento, da manutenção dos mesmos e dos muros, faz referência à troca de terrenos. Foi feito o levantamento topográfico e a troca de terrenos com os metros quadrados acordados. Manifesta descontentamento pelo fato de alguns Sambentonenses taparem as serventias para benefício pessoal, situação que o Executivo tem desvalorizado. Refere que o Parque de Caravanismo, não tem a água e a luz ligada o que afasta os caravanistas. Mostra descontentamento acerca da iluminação na Praça Pedras Soltas, sempre apagadas, bem como as do Monumento de Homenagem aos Combatentes. Refere a falta de manutenção daquele espaço, e do jardim das Gralhas, pois estes têm todas as infra-estruturas necessárias para uma fácil manutenção, argumenta saber que o Executivo tem verbas para estes serviços, havendo soluções para colmatar as ausências do cantoneiro. Refere o fato de em Reunião de Câmara Descentralizada, aqui em São Bento, não haver nenhuma referência às prioridades para a Freguesia pelo Executivo. Parabeniza o Executivo pela conclusão da obra do Miradouro, tardiamente, que transitou do anterior Executivo. Questiona sobre as intenções de Herman Alves em requalificar um terreno no lugar de São Bento, indagando o Executivo de não ter comparecido à reunião previamente marcada com o interessado pelo projecto. Menciona que aquando o seu Executivo, conseguiram trazer o médico de família para a Freguesia, sendo que o período pandémico da COVID-19 retrocedeu essa situação,



tornando-a de difícil resolução, entende que o objectivo futuro do Município será uma Unidade de Saúde Central, e que o Executivo deverá reclamar insistentemente a vinda de um médico para a Freguesia, visando os interesses dos fregueses. _____

____Aida Silva, Presidente da Assembleia, pede a Tiago Rei, Vogal, que deixe a Assembleia fluir, que o Executivo fará o que estiver ao seu alcance para resolver todas as situações expostas. _____

____Elmar Tibúrcio, Secretário, em resposta a Ana Sofia, Vogal, e a Tiago Rei, Vogal, refere desconhecer o cadastro das serventias em causa e irá informar-se. Indaga que o caminho da Azelha Pequena, já foi discutido em Assembleia anteriormente e que ao contrário do que afirmou, existe um momento nesse percurso onde é difícil a circulação de um só camião, os alargamentos estão a ser efectuados e é possível a circulação de camiões e de carros ligeiros em simultâneo, salienta a importância dos caminhos corta-fogo, que deveriam haver mais. Sobre as questões expostas por Tiago Rei, Vogal, elucida e informa que as compensações dos terrenos não estão corretas e que as áreas são muito divergentes, por esse motivo existe um processo jurídico contra a Junta de Freguesia. Afirma desconhecer a situação referente à luz do Monumento dos Combatentes a qual será resolvida, e todas as outras situações serão passíveis de avaliação. _____

____Luís Ferraria, Presidente da Junta, em resposta a Ana Sofia, Vogal, refere desconhecer qualquer intenção da Câmara para a implementação do IPF (Instituto Português da Face) na nossa Freguesia, sugere levarem esse assunto à Assembleia Municipal. Salienta que apesar de não se poder desistir de se ter médico na Freguesia, será muito difícil consegui-lo, tendo em conta a falta de profissionais para essa função em todo o concelho e o desinteresse dos mesmos em virem laborar cá. Em resposta a Tiago Rei, Vogal, refere que em Assembleia Municipal, o Executivo Municipal foi questionado sobre o alcatroamento da estrada em São Bento, nomeadamente a da Paiã. Afirma que Herman Alves reuniu com o Executivo no horário de atendimento nocturno (terças à noite, 20h30m/22h00) e apresentou as suas propostas para a Freguesia, ficou agendada nova reunião com o mesmo para abril do próximo ano. _____

____Mónica Jorge, Tesoureira, esclarece Tiago Rei, Vogal, que a obra do Miradouro da Azelha tem estado dependente da Câmara, frisando que o Executivo sempre teve interesse na rápida conclusão da mesma, a inauguração deste espaço será tão célere quanto a sua conclusão. Esclarece quanto à iluminação da Praça Pedras Soltas e do Parque de Caravanismo, que são despesas suportadas pelo Município, e não são da competência da Junta de Freguesia. Salienta a Ana Sofia, Vogal, que o serviço de transporte está a funcionar, para as diversas actividades existentes, para a população sénior e que é solicitado ocasionalmente pelos fregueses, pode-se no entanto voltar a divulgar o serviço junto da população, nomeadamente nas redes sociais. _____

____Luís Cordeiro, Segundo Secretário, esclarece em relação à falta de médico que aquando o seu Executivo, reuniram esforços nesse sentido e foi-lhes sempre negado esse pedido. Confronta Tiago Rei, Vogal, fazendo referência a um caminho público no lugar de Covões Largos que sempre lá existiu e que foi tapado, ou seja, no mandato do anterior Executivo, mandato no qual Tiago Rei, Vogal, exerceu funções e nunca houve qualquer referência na época sobre esse assunto. _____

____Paulo Pereira, Vogal, faz o reparo acerca da estrada da Azelha Pequena, refere que



conforme Elmar Tibúrcio disse, a estrada na parte norte não foi alargada, pois não houve investimento da Junta de Freguesia nessa zona, não invalidando o seu alargamento no futuro, salienta que houve um investimento do anterior Executivo no alargamento da estrada e arranjo dos muros na zona sul mediante condições acordadas entre as partes interessadas. Sugere ao Executivo, derivado do facilitismo que existe para se fecharem as serventias, com muros de pedra seca para uso privado, pensar-se a longo prazo na existência dum parecer, onde os proprietários terão de solicitar à Junta de Freguesia, a avaliação do cadastro dos terrenos e por conseguinte a viabilidade de construção de muros nesses locais, é uma questão cívica, havendo bons exemplos na Freguesia, nomeadamente no lugar de Fontinha. Sugestão bem aceite pela Assembleia.

____ Nada mais havendo a tratar, dá-se por encerrada a sessão pelas vinte e uma horas e quarenta minutos, da qual foi lavrada a presente ata, que depois de lida e aprovada, será assinada pela Presidente da Mesa da Assembleia e por Fátima Fonseca, Vogal, autoras da mesma, que na ausência da Primeira Secretária, Lara Duarte, o Segundo Secretário, Luís Cordeiro, delegou competências (em anexo)._____

A Presidente da Mesa da Assembleia

(Aida Silva)

Vogal

(Fátima Fonseca)